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POLÍTICA 
No se contemplan mayores modificaciones en las adecuaciones a la ley orgánica del poder 
ejecutivo, sin embargo debido a las adecuaciones constitucionales, la de la legislatura sí las tendrá, 
aseguró el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes. (EL) 
 
Cabeza. Con 132 votos, eligen los consejeros del PRI a Hiram Rubio como presidente interino, 
luego de varios conatos de broncas y de agresiones que sufrió el delegado del Comité Ejecutivo 
Nacional, Efrén Leyva, a quienes algunos militantes se enfrentaron e incluso agredieron a golpes, 
aunque él lo negó. (MR) 
 
Vía telefónica. Hiram Rubio señala que al interior del partido se demostró que se puede actuar en 
forma civilizada y al fin al el resultado fue avalado por los diversos participantes. Enrique González 
y Braulio Guerra reconocieron que fue democrático el proceso y que los consejeros emitieron su 
voto en forma libre y secreta. Señala que los empujones que se dieron fueron incidentes menores, 
sobre todo porque alguien invitó a algunos militantes que no eran consejeros y se había 
determinado que sólo entrarían los consejeros, lo que causó algunas molestias. Lo importante es el 
resultado final, aunque no es el inicio de los trabajos rumbo a las elecciones del 2009, sino que se 
tiene ya años trabajando en ello; el partido tiene una ruta y garantía de permanencia en sus 
actividades. En lo inmediato, viene la renovación de los consejos políticos, por lo que inició un 
trabajo de reconciliación y ayer se concluyó en la mayoría de los municipios con la inscripción de 
fórmulas de unidad. Así  mismo, se ha acordado que esta dirigencia permanezca hasta que esté 
concluido el proceso del 2009.  Dice que ganó una expresión mayoritaria, no Jesús Rodríguez 
Hernández, pero desde el sábado inició el acercamiento con todas las corrientes  en busca de la 
unidad. Esta semana tendrán una entrevista con el Comité Ejecutivo Nacional, al que solicitarán el 
apoyo político y material. (MR) 
 
Comentarios. Aunque digan que estuvo muy tranquilo, la realidad es que a las 11 de la mañana sí 
golpearon al delegado del Comité Ejecutivo Nacional durante el consejo político. Además, no se 



puede hablar de que en realidad hubiera un voto tan libre, pues había gente de los chuchistas muy 
cerca de los sitios de votación, que se asomaban a ver cómo votaba la gente.  (MR) 
 
LEGISLATURA 
Con la finalidad de mejorar la experiencia legislativa de diputados del sur del país, con instrucciones 
de la coordinación nacional el PAN, el diputado Eric Salas González dijo que él será designado 
como asesor de los legisladores de Quintana Roo. (EL) 
 
Cabeza. El coordinador de la bancada del PAN, Eric Salas González, informó que viajará a 
Quintana Roo, para actualizar a los legisladores de aquella entidad, debido a que el congreso local 
es considerado como uno de los más avanzados del país. (MR) 
 
El congreso de Nayarit invitó a los demás estados a reunirse para evitar que las escuelas primarias 
sean exentas del pago de energía eléctrica. Sin embargo aún hay dudas de este proyecto, aseguró 
el diputado Fernando Urbiola Ledesma, presidente de la comisión legislativa de fomento 
industrial, comercial y cooperativismo. (EL) 
 
Cabeza. Querétaro se ha convertido en modelo nacional en la calidad de servicios en el sector 
turismo, apuntó el diputado Roberto Carlos Cabrera Valencia, quien resaltó que en lo últimos 
tres años, la ocupación hotelera ha sido del 55%. (MR) 
 
SECCIONES 
Joaquín Cordoba comenta que el resultado de  la llegada de los neoliberales al gobierno es 
evidente , por el mal manejo que se hace en diversas políticas sociales, como se puede ver en la 
clínica del IMSS en Hércules, donde el servicio es malo, no sirven los rayos X y nuca hay 
estacionamiento. Se están haciendo reformas pero no se respeta el pacto social y así no funciona el 
país.  
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Al término de este año, a nuestra entidad habrán llegado inversiones cercanas a los 2 mil mdp, 
aseguró el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, quien sostuvo que se 
tienen al menos cien empresas en cartera. (MR) 
 
Ya está lista la propuesta de la CANIRAC con las modificaciones realizadas a la ley de no 
fumadores, informó Laura González Pinto, Presidenta de la cámara. Dijo que el documento será 
presentado en un foro a realizarse el 31 de mayo en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez de la 
Universidad Autónoma de Querétaro. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
De 800 comunidades que atiende el CONAFE en Querétaro, 350 son de muy alta marginación, 
señaló el delegado Elías Domínguez Trejo. (MR) 
 
Cabeza. La Universidad Autónoma de Querétaro donó tres mil libros al municipio de Tolimán, que 
se destaca por su alto nivel de población indígena. El rector Raúl Iturralde Olvera apuntó que el 
material donado consiste en obras especializadas en el área médica, que fortalecerán el acervo de 
la biblioteca municipal. (MR) 
 
Como meta para este año se pretende incrementar la matricula de alumnos en la universidad 15% 
para el próximo año, a través de espacios en algunas carreras universitarias, aseguró el rector de la 
máxima casa de estudios Raúl Iturralde Olvera. (EL) 
 



El consejo de ciencia y tecnología de Querétaro concursará por recursos de hasta 14 mdp, con la 
finalidad de apoyar proyectos de ciencias sociales, sector salud e investigación, informó Alejandro 
Lozano director del CONCYTEQ. (EL) 
  

SOCIEDAD 
Con la participación de 5 mil personas de distintos puntos del estado, se llevó a cabo la marcha 
nacional por la vida, en Querétaro. (EL) 
 
La marcha por la vida que se llevó a cabo el domingo 25 de mayo fue apoyada por los obispos de 
México, aseveró el padre José Morales Flores vocero de la diócesis  de Querétaro. (EL) 
 
Hay preocupación en la iglesia Católica, pues sólo uno de cada diez que se dicen católicos van a 
misa cada domingo, señaló el Padre José Morales Flores, quien puntualizó que consideran estos 
católicos de nombre, que con un evento al año cumplen con su vida religiosa. (MR) 
 
Tan solo el 10 % de los católicos asiste a misa los domingos y la mayoría asiste a la iglesia solo 
cuando hay celebraciones como bodas, XV años, comuniones y tradiciones como la navidad y el 
año nuevo. (EL) 
 
La celebración de los 25 años del obispo se llevarán a cabo todo el año, sin embargo la magna 
celebración será el 8 de agosto, a la cual está invitada toda la comunidad episcopal de México, 
informó el padre Saúl Ragoitia, presidente de la pastoral de la comunicación social. (EL) 
 
Marcela Torres, presidenta del sistema estatal DIF, convocó a una reunión y llamó a recuperar los 
espacios que se han alcanzado a través de liderazgos, sobre todo de las mujeres, ya que dijo, esto 
ayuda a otros y es responsable. Esto en el marco del tercer congreso de la mujer queretana y ante 
casi 4 mil mujeres de la zona metropolitana de Querétaro, que se dieron cita en este importante 
evento. (EL) 
 
Cabeza. Veinte empresas queretanas participarán en la feria nacional de empresas sociales, Expo 
FONAES, informó Sandra Ugalde Basaldúa, quien resaltó que el evento se realizará del 29 de 
mayo al 1 de junio. Las industrias de la entidad se encuentran asentadas en 10 municipios, entre 
ellos, Pinal de amoles, Tolimán, Jalpan de Serra y Arroyo Seco. (MR) 
 
Cabeza. Durante dos día de gira por la sierra, el gobernador Francisco Garrido entregó obras por 
19.6 mdp, en beneficio de habitantes de Peñamiller, Jalpan de Serra, Pinal de amoles y Arroto seco. 
(MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde las calles de Francisco Fagoaga y Mariano de las Casas, donde hay una 
casa abandonada que más bien es un terreno baldío, donde los vecinos piden a las autoridades 
tomen cartas en el asunto. El museo de antropología está llevando a cabo un programa de 
remodelación de las casas viejas del centro de la ciudad y los vecinos piden que hagan caso a esta 
casa lo más rápido posible. Otro problema es que los jóvenes en estas calles, tienen llena la 
señalética con calcomanías y no dejan ver el nombre de la calle. La problemática también es que ya 
hay varias casas que requieren de reacondicionarse. (EL)     
 
Quejas. En la calle de París en la colonia Los Sauces, se está levantando el empedrado y es muy 
peligroso; se acercan a las autoridades y no les hacen caso. De hecho en toda la colonia las calles 
están en muy mal estado.  
 



MUNICIPIOS 
Querétaro estará participando por la Escoba de plata con municipios de todas partes del mundo, 
dentro de una feria en Madrid, para dar a conocer el manejo de los residuos sólidos urbanos, así lo 
dio a conocer Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales. (EL) 
 
En lo que va del programa, de emisión de facturas con las artesanas de plaza fundadores, que se 
anunció casi hace 3 meses, únicamente se han emitido 2 facturas, según lo informo Jorge Luís 
Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal. (EL) 
 
Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal, informó que solo es la zona 
norponiente de la cuidad, en donde existen algunos asentamientos urbanos cerca de cañadas, con 
niveles de inclinación fuerte y riesgo para esta temporada de lluvias; aseguró que será ahí en 
donde se privilegiarán los monitoreo. (EL) 
 
Cabeza. A través del programa de manejo del centro histórico, se tiene contemplado que para el 
presente año se  cuente con la iluminación artística de templos, andadores, jardines y plazas, así 
como la dignificación de andadores, templos, jardines y plazas, así como la dignificación del 
comercio en la vía pública, señaló el Secretario de obras públicas municipales, Luis Vázquez 
Zepeda. (MR) 
 
Cabeza. Luis Vázquez Zepeda dio a conocer que quedarán concluidas las primeras dos etapas del 
cableado subterráneo, que tendrá una inversión conjunta de 92 mdp. (MR) 
 
Cabeza. En el marco del tercer congreso de la mujer, el sistema municipal DIF ofreció más de 400 
consultas de salud, nutrición y belleza. De acuerdo a las autoridades capitalinas, se instalaron dos 
consultorios móviles para ofrecer consultas dentro del programa Una mano por la salud. (MR) 
 
En Corregidora se entregó el puente de Alcantarillas en el fraccionamiento de Agavia informó el 
secretario de obras públicas, Guillermo Ugalde Vergara, quien manifestó que se beneficia 
alrededor de 2 mil familias. (MR) 
 
Belén Robles, secretario de desarrollo humano en El Marqués anunció el primer concurso de 
bandas de guerra en el municipio de El Marqués, el 21 y 22 de junio. Se espera la participación de 
20 bandas. (MR) 
 
Entrevista. Arturo Resendís, director de seguridad pública municipal, protección civil y tránsito de 
El Marqués, comenta que recientemente obtuvieron el segundo lugar en un proceso de evaluación 
que lleva a cabo la secretaría de seguridad ciudadana. Fue un proceso intenso que se llevó a cabo 
en las distintas corporaciones de seguridad pública en el estado de Querétaro. Es un proyecto muy 
interesante, en la cual  todas las corporaciones tienen un estímulo muy importante para este 
trabajo. Son 63 estándares los que se tienen que cubrir para cumplir los objetivos. Lo que se logró 
al inicio de esta administración es que se realice un diagnostico para ver dónde estaban parados, 
qué deficiencias hay, hacia dónde quieren caminar, ver las quejas de la ciudadanía. Se hizo un 
trabajo interno y dejó ver la necesidad de dar capacitación y crear el instituto de formación policial 
y hacer más profesional  el trabajo de los policías en el municipio de El Marqués. Este premio tiene 
una recompensa económica de un millón 184 mp y esto viene a fortalecer el equipo y las 
necesidades que se tiene. En esta ocasión participaron 12 municipios y garantizaron que todos 
tienen un reglamento interno en las corporaciones, una serie de acontecimientos que antes no 
tenían. El tema de la seguridad es muy importante así lo ha expresado el Alcalde Enrique Vega 
Carriles, ya se cuenta con la línea 066 las 24 horas del día, los 365 días del año.   Se ha 
reestructurado el municipio y se ha divido en sectores para seguridad de la gente. Otro tema es la 
vialidad, ya hay políticas en el área de transito, ya se cuenta con un departamento de tránsito que 



se encarga de este tema y un área de quejas. La propuesta ahora es comprar chalecos y 
cuatrimotos, para que los policías tengan mejor equipo y mejor seguridad.  (EL) 
 
Para la planta de tratamiento de aguas que es el proyecto más importante que se está realizando 
en San Juan del Río, se van a invertir cerca de 200 mdp, esto lo dio a conocer el propio alcalde 
Jorge Rivadeneira Díaz quien dijo, estará listo este año. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Al año se detectan 8 mil casos de hipertensión arterial, enfermedad que el secretario de salud, 
Rafael Asensio, calificó como asesino silencioso, ya que se detecta a través de un estudio arterial 
y que se presenta en su mayoría en personas mayores de 40 años. (EL) 
 
Cabeza. Con la participación de más de 4 mil mujeres, este domingo se celebró la carrera de la 
mujer contra el cáncer. El Secretario de salud, Rafael Ascencio, llamó a la conciencia del sector, 
para que se unan al combate a esta enfermedad, así como a realizarse estudios de manera 
periódica. (MR) 
 
En Querétaro se registran anualmente 500 muertes por accidente de tránsito, de las cuales 66% 
están relacionadas con la ingesta de alcohol, aseguró la directora del departamento de 
epidemiología de la Secretaría de salud, Martina Pérez Rendón. (MR) 
 
El delegado de la SAGARPA en el estado, Manuel Valdez Rodríguez, asegura que en Querétaro 
los medicamentos veterinarios de alto riesgo, son completamente controlados para su venta. Sin 
embargo, dijo que la dificultad para conseguirlos radica en que tan difícil es conseguir una receta 
médica. (EL) 
 
En este mes de mayo se va a reforestar una buena zona de la Peña de Bernal, con cerca de 50 mil 
plantas endémicas de la entidad. Arturo Eulogio Ortiz Montes, delegado de la PROFEPA, dijo 
que esta disposición obedece justamente a la necesidad de que se pueda resguardar la naturaleza 
en esta zona de Peña de Bernal. (EL) 
 

AGRICULTURA 
Cabeza. Ante el alza de granos básicos como maíz, trigo y sorgo, los campesinos de Querétaro se 
encuentran con bajas expectativas para cultivar sus tierras en la próxima temporada, señaló el 
Secretario general de la CNC, Juan Hernández Moreno. Dijo que el incremento a nivel mundial 
ha provocado que los insumos estés sumamente caros. (MR) 
 

LABORAL 
Ante los aumentos en los productos de la canasta básica, lo óptimo sería que el salario mínimo se 
colocara en 158 pesos diarios, señaló Jesús Llamas, Secretario general de la CTM en Querétaro 
quien comentó que ante la escalada de precios, la comisión nacional de salarios mínimos, ha hecho 
nada. (MR) 
 
Los espacios para que los psicólogos ejerzan su carrera son cada vez más limitados, ya que el 65 % 
de las psicólogas no ejercen su profesión, tomando en cuenta que del 100 %, el 72 % son mujeres, 
aseguró Juan Carlos García Ramos, presidente del comité ejecutivo nacional de la federación 
nacional de colegios, sociedades y asociaciones de psicólogos de México. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La abogada defensora del sacerdote Rodolfo Yánez, Ludovina Pérez, presentaron un recursos 
de apelación que les permitirá revisar el auto de formal prisión. (MR) 



 
El caso del sacerdote Rodolfo Yánez podría ser concluido antes de que termine el 2008, señaló el 
Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar. (MR) 
 
Cuestionado respecto al combate al narco y la ayuda que Estados Unidos daría a Latinoamérica, el 
ex gobernador Enrique Burgos García señaló que el dinero no es todo en esta lucha. (MR) 
 
Es difícil detectar en los negocios si el dinero es procedente del narcotráfico, señaló el ex presiente 
de la CANIRAC, Ricardo Veraza Peñalosa. (MR) 
 
Debe estudiarse con detenimiento si el actual sistema penitenciario es de readaptación, señaló el 
magistrado Jesús Garduño Salazar,  en el marco del primer congreso nacional de derecho 
penitenciario. (MR) 
 
Antes de opinar si los penales están cumpliendo o no con su trabajo, se debe buscar primero las 
causas de la delincuencia, pues mientras no sepamos qué vamos a corregir en la conducta de una 
persona, no se puede hablar de una verdadera readaptación, aseguró el magistrado presidente del 
tribunal superior de justicia, Jesús Garduño Salazar. (EL) 
 
Cabeza. Tipificar como un delito la violencia familiar, el cual entró en vigor durante marzo, ha 
resultado un mecanismo efectivo para proteger a las víctimas e impedir que la agresión al interior 
de las familias se siga suscitando, aseguró la diputada Adriana Fuentes Cortes. (MR) 
 

 


